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No habrá Reforma Fiscal con aumento de impuestos: Rogelio Ramírez de la O 

 
Para muchos, la que escribe entre ellos, fue un alivio escuchar la voz clara y rotunda 

de Rogelio Ramírez de la O, cuando en su comparecencia el pasado martes 3 de 

agosto, ante la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados dijo: 

“El presidente está firme en su postura de no aumentar las tasas de impuestos en 

el marco tributario del país, que es necesario para simplificar y facilitar el pago de 

impuestos y seguir combatiendo la evasión. ni de crear nuevos impuestos. Estamos 

convencidos que tenemos margen para dar esta certidumbre y al mismo tiempo 

acomodar las necesidades de gasto, siempre con un criterio de austeridad. Sobre 

este ajuste me gustaría ser sumamente claro: no planteamos crear nuevos 

impuestos y no se incrementarán los impuestos”. 

De esta forma, es consecuente confiar en que no habrá nuevos impuestos ni se 

incrementarán las tasas o porcentajes a que los mismos se pagan, por ejemplo, 

tetándose de IVA 16% y de ISR 30% para sociedades y hasta 35% para personas 

físicas. Así lo había anunciado el propio presidente López Obrador desde principios 

del mes de junio, recién pasadas las elecciones. 

 

Se dispara la deuda de los contribuyentes con el fisco 

Los adeudos de grandes contribuyentes se dispararon 45 por ciento durante la 

primera mitad de 2021, respecto al mismo periodo del año pasado. Dicha alza, que 

incluye el efecto de la inflación en los recursos, llevó a que el fisco tenga un saldo 

por cobrar de 370 mil 648 millones de pesos entre esos causantes, muestran datos 

oficiales recientes. 

El informe sobre finanzas públicas al segundo trimestre exhibe que entre el año 

pasado y este –periodo en que se produjo la crisis económica más profunda en casi 

nueve décadas– crecieron más los adeudos detectados en el resto de 

contribuyentes, los que no entran en la clasificación de grandes causantes; debido 

a que aumentaron 54.8 por ciento, también en términos reales. 

Los indicadores reportados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 

y el Servicio de Administración Tributaria muestran que los adeudos entre grandes 

contribuyentes pasaron de 243 mil 372 millones de pesos, en junio del año pasado, 

a 370 mil 648 millones de pesos en el mismo mes de 2021.  

 

https://mvsnoticias.com/columnas/no-habra-reforma-fiscal-con-aumento-de-impuestos-rogelio-ramirez-de-la-o
https://www.jornada.com.mx/2021/08/11/economia/018n1eco
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Oficinas del SAT, entre el abandono de citas y la saturación 

A pesar del abandono de citas por parte de los contribuyentes, las oficinas de 

atención del Servicio de Administración Tributaria (SAT) reportan una saturación. 

Lo anterior debido a todo lo que se fue acumulando el año pasado con el inicio de 

la pandemia de Covid-19 y se tuvieron que restringir algunos servicios presenciales. 

Más que escasez de citas, se reporta un rezago, pues 

algunos contribuyentes dejaron pasar sus citas por enfermedad o precaución por la 

sana distancia, según comentarios recogidos en algunas oficinas del fisco. 

Ahora que las actividades económicas están operando casi en su totalidad, y que 

se está reactivando el empleo, la demanda de servicios ante el SAT se ha 

incrementado. 

El trámite más solicitado es la solicitud o renovación del certificado de la firma 

electrónica, sobre todo para personas físicas, que se realiza presencial. 

 

 

Piden prórroga transportistas al SAT 

Monterrey, México (11 agosto 2021).- Debido a todas las variables y complicaciones 

que tiene la logística, transportistas piden a la autoridad hacendaria más tiempo 

para cumplir con el complemento denominado carta porte al CFDI, que a partir de 

octubre será obligatorio presentar. 

Además de que es muy corto el plazo para adecuar los sistemas, hay muchas dudas 

sobre situaciones que cotidianamente enfrenta la logística, como devoluciones 

parciales y/o totales, robos, y si no se entregó la mercancía por alguna otra 

circunstancia. 

Alex Theissen, presidente de la Asociación Nacional de Transporte Privado (ANTP), 

refirió que esta nueva regla del código fiscal está generando mucha preocupación 

entre los embarcadores de mercancía, usuarios de transporte y para quienes tienen 

su flota de camiones. 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) dio de plazo el mes de octubre para 

presentar de forma obligatoria la carta porte para acreditar la posesión de las 

mercancías transportadas, a lo que previamente organismos como la Caintra, 

también han manifestado su inquietud. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/oficinas-del-sat-entre-el-abandono-de-citas-y-la-saturacion
http://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/tag/sat
http://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
https://www.reforma.com/piden-prorroga-transportistas-al-sat/ar2237777?v=1&Fuente=MD&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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SAT sin actualizar informe y cifras 

No publica informe de gestión de este año y cifras desactualizadas 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) no ha publicado el Informe Tributario 

y de Gestión, además de contar con información estadística desactualizada en las 

cuestiones vigilancia de cumplimiento. 

El portal de la autoridad tributaria establece que el documento trimestralmente 

difunde los principales resultados de la recaudación de los ingresos del gobierno 

federal, así como las actividades que la Institución tiene encomendadas. 

Con la llegada de la actual jefa del SAT se cambio a la publicación semestral durante 

el 2020 y posteriormente se publicó información trimestral correspondiente al tercer 

y cuarto periodo. 

En la ley del Servicio de Administración Tributaria que se publicó en 1995 en el 

Diario Oficial de la Federación (DOF) con vigencia a partir de 1997 no establece en 

ninguno de sus capítulos la obligación de publicar los informes tributarios y de 

gestión que comenzaron a divulgarse a partir desde 2005. 

 

México ‘exporta’ funcionarios en lucha contra el lavado de dinero 

Como parte de las acciones que el Gobierno de México realiza en materia de 

combate al lavado de dinero y financiamiento al terrorismo está ‘la exportación’ de 

funcionarios de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) a organismos 

internacionales. 

Entre ellos están el titular de la UIF, de la Secretaría de Hacienda, Santiago Nieto 

Castillo; y la directora general de Asuntos Normativos e Internacionales de la UIF, 

Mireya Valverde Okón. 

Nieto Castillo fue designado el pasado 29 de julio como representante del Grupo 

Regional de las Américas de Egmont, una instancia que reúne a más de 160 

Unidades de Inteligencia Financiera de todo del mundo para fomentar la 

cooperación y el intercambio de información que fortalezca la prevención y el 

combate de los delitos de tipo financiero. 

Como representante regional del Grupo Egmont, desde el 2021 y hasta el 2023, 

Nieto Castillo será responsable de coordinar los esfuerzos contra el lavado de dinero 

de 39 Unidades de los países americanos y de su representación ante sus pares de 

otros continentes. 

Comentado [DGS1]:  

https://impuestum.com/noticias/2509/SAT+sin+actualizar+informe+y+cifras+
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/10/mexico-exporta-funcionarios-en-lucha-contra-el-lavado-de-dinero/
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Políticos mexicanos, entre los que más lavan dinero con casas en EU 

Un análisis muestra que los políticos mexicanos son de los más asiduos a lavar 

dinero en bienes raíces de Estados Unidos. Entre los casos hasta ahora públicos o 

en investigación en ese país, los vinculados a funcionarios públicos de México 

representan 16.7 por ciento del total, prácticamente uno de cada seis, según el 

reporte. 

Además de cárteles de la droga, que a través de la compra y remodelación de 

propiedades introducen al sistema financiero formal sus ganancias ilícitas, un 

informe de Global Financial Integrity exhibe que más de la mitad de los casos de 

lavado de dinero en bienes raíces de Estados Unidos son realizados por políticos. 

Por nacionalidad, entre estos últimos la mayoría proviene de México, Venezuela, 

Guatemala, Malasia y Nigeria, en ese orden. 

El informe parte de 56 casos públicos entre 2015 y 2020, dados a conocer por textos 

periodísticos y/o documentos del Departamento de Justicia de Estados Unidos, en 

los que se acreditó alguna compra de propiedades en Estados Unidos, cuyo móvil 

era el lavado de dinero. Con base en ellos se estima que la inversión de recursos 

de procedencia ilícita en el mercado de bienes raíces estadunidense alcanza los 2 

billones 315 mil millones de dólares. 

 

Economía entregó a organismos empresariales 650 mdp; no se sabe a dónde fue 

el dinero 

La Secretaría de Economía (SE) entregó el sexenio pasado más de 650 millones de 

pesos a confederaciones empresariales, supuestamente para apoyar a 

emprendedores y pymes, pero no se sabe dónde quedó ese dinero. 

Los recursos se adjudicaron a través de 249 convenios firmados con dichos 

organismos, en los que no hubo licitaciones y se le entregaron a organismos como 

Concamin, Canaco y Canacintra. Solo de la Confederación de Cámaras Industriales 

(Concamin) hay cinco convenios –de los que Animal Político tiene copia–, que se 

firmaron a unas semanas de terminar el gobierno de Enrique Peña Nieto.  

El dinero se pagó y en 2019 se entregaron los informes para justificar la inversión. 

Sin embargo, de la revisión de dichos documentos entregados por Concamin la 

actual administración de la Secretaría de Economía no ha encontrado pruebas de 

que el dinero realmente se haya usado en lo que se reportó.  

https://www.jornada.com.mx/2021/08/11/economia/018n2eco
https://www.animalpolitico.com/2021/08/secretaria-economia-organismos-empresariales-dinero/
https://www.animalpolitico.com/2021/08/secretaria-economia-organismos-empresariales-dinero/
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Buzón tributario del SAT: ¿Qué es, para qué funciona y cómo se activa? 

Todo mundo teme cada vez que escucha hablar de impuestos o, más 

específicamente, del buzón tributario y quizás la razón es que existen un montón de 

dudas en torno a cómo funciona. En realidad, esta herramienta podría ser una aliada 

para llevar en orden nuestros trámites fiscales ante el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

El buzón tributario es un canal de comunicación entre la autoridad fiscal y los 

contribuyentes, sirve para realizar trámites en línea, presentar avisos, recibir 

notificaciones, entre otras cosas. Últimamente, la gente se ha preguntado para qué 

sirve, si debe contar con uno o darse de alta para acceder a él y, sobre todo, qué 

pasa cuando el SAT nos pide habilitar dicha herramienta. 

 

 

‘Exhibirá SAT a clientes 

El Sistema de Administración Tributaría (SAT) estará exhibiendo a los clientes de 

las empresas que facturan operaciones simuladas, para evitar caer en esa nueva 

lista negra, los primeros tendrán un plazo de 30 días para aclarar su situación con 

la autoridad fiscal. 

El director de Saltillo Asesores, Jorge Ayax Cabello Hernández, explicó que la 

primera lista negra que publicada el SAT era referente a las empresas factureras o 

fantasma que emiten facturas con operaciones inexistentes, sin embargo, a raíz de 

una modificación fiscal del año pasado, se amplió esa difusión dirigida ahora a los 

clientes de esas empresas, es decir a aquellas que fueron las que utilizaron esas 

facturas falsas. 

“Además de dar a conocer quiénes son los que facturan, ahora van a dar a conocer 

a empresas que utilizan o utilizaron esas facturas falsas, dentro del procedimiento 

es que se publica en el DOF y las empresas tienen 30 días para inconformarse o 

presentar pruebas, si en esos 30 días no se logra desvirtuar, la autoridad tiene la 

facultad de publicar otra lista, donde ahora van a poner los clientes de esas 

factureras”, dijo. 

 

https://expansion.mx/finanzas-personales/2021/08/10/buzon-tributario-del-sat-que-es-para-que-funciona-y-como-se-activa
https://vanguardia.com.mx/dinero/exhibira-sat-a-clientes-de-empresas-factureras-AX312772
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https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https://vanguardia.com.mx/dinero/exhibira-sat-a-clientes-de-empresas-factureras-AX312772
https://www.facebook.com/sharer/sharer.php?u=https://vanguardia.com.mx/dinero/exhibira-sat-a-clientes-de-empresas-factureras-AX312772
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¿Qué es la lista negra del SAT y qué significa estar en ella? 

La Lista negra del SAT, como su nombre lo indica, es un listado de datos de 

los contribuyentes que se encuentran en una situación irregular o que han incurrido 

en operaciones inexistentes o dudosas. 

El SAT tiene la autorización de hacer público el nombre, razón social y clave 

de Registro Federal de Contribuyentes que tengan algún tipo de irregularidad de 

acuerdo con el artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación, el cual especifica 

que podrán aparecer en la Lista negra aquellas personas que incurran en EFOS o 

EDOS. 

EFOS 

Son las siglas de Empresa que Factura Operaciones Simuladas, o en otras palabras 

son aquellas empresas que emiten comprobantes fiscales de productos o servicios 

que no se entregan o son llevados a cabo. 

 

SAT detecta a 80 empresas fantasma en Veracruz en 14 meses 

Xalapa, ver.- (AVC/Flavia Morales) El Sistema de Administración Tributaria detectó 

durante 2020 y el primer trimestre de este año, a 80 contribuyentes con domicilios 

fiscales no localizados que se presume pueden ser empresas fantasma. 

Estas empresas con domicilio fiscal en Veracruz fueron ubicados en el supuesto del 

artículo 69-B del código Fiscal de la Federación, es decir, que han emitido facturas 

sin contar con los activos, personal, infraestructura o capacidad material, directa o 

indirectamente, para prestar los servicios o producir, comercializar o entregar los 

bienes que amparan tales comprobantes. 

El SAT presume la inexistencia de las empresas, pues no fueron localizadas en sus 

domicilios. 

Se trata de 69 personas morales y 11 físicas con domicilio en el estado que se 

presume emitieron facturas, pero no se pudo comprobar domicilios ni existencia. 

De acuerdo a una búsqueda en el portal QuiénEsQuién.Wiki es una plataforma de 

la sociedad civil que promueve la transparencia de las contrataciones de gobierno, 

estas empresas y personas físicas firmaron contrataciones por más de 14.2 millones 

de pesos. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/que-es-la-lista-negra-del-sat-y-que-significa-estar-en-ella-6992537.html
https://www.diarioelmundo.com.mx/index.php/2021/08/10/sat-detecta-a-80-empresas-fantasma-en-veracruz-en-14-meses/
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SAT: ¿Qué beneficios tengo al momento de pedir factura en mis compras? 

Para todos aquellos que comprueban gastos al momento de declarar impuestos 

ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), es necesario que 

pidan facturas de los bienes y servicios que adquirieron. Pero es importante que 

sepan que el hecho de pedir este comprobante tiene otros beneficios que a 

continuación, te diremos. 

El contribuyente está obligado a emitir facturas de acuerdo con el artículo 29 del 

Código Fiscal de la Federación ante el SAT. Esto ayuda a comprobar gastos e 

ingresos según el uso que le den. 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2021/08/10/sociedad/1628625673_839999.html
https://wradio.com.mx/tag/impuestos/a/
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ACUERDO G/JGA/35/2021 por el que se da a conocer la adscripción temporal y 

suplencia de Magistrados de diversas Salas Regionales del Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- Tribunal Federal de Justicia 

Administrativa.- Junta de Gobierno y Administración. 

ACUERDO G/JGA/35/2021 

ADSCRIPCIÓN TEMPORAL Y SUPLENCIA DE MAGISTRADOS DE DIVERSAS SALAS REGIONALES DEL TRIBUNAL 

FEDERAL DE JUSTICIA ADMINISTRATIVA 

CONSIDERANDO 

1. Que de conformidad con el artículo 73, fracción XXIX-H de la Constitución Política de los Estados Unidos 

Mexicanos, relacionado con el artículo 1, segundo y quinto párrafos de la Ley Orgánica del Tribunal Federal de 

Justicia Administrativa, el Tribunal es un órgano jurisdiccional con autonomía para emitir sus fallos y con 

jurisdicción plena. 

2. Que el artículo 17 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos establece que 

toda persona tiene derecho a que se le administre justicia por tribunales que estarán expeditos para impartirla 

en los plazos y términos que fijen las leyes, emitiendo sus resoluciones de manera pronta, completa e 

imparcial; por lo que el Tribunal Federal de Justicia Administrativa se encuentra obligado a garantizar a los 

ciudadanos este derecho humano contenido en la Carta Magna de manera puntual. 

3. Que el artículo 21 de la Ley Orgánica vigente de este Órgano Jurisdiccional, así como el primer párrafo del 

diverso 28 del Reglamento Interior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, establecen que la Junta de 

Gobierno y Administración tiene a su cargo la administración, vigilancia, disciplina y carrera 

jurisdiccional, contando con autonomía técnica y de gestión para el adecuado cumplimiento de sus funciones. 

 

Messi se estrena en el PSG defraudando 2,3 millones de euros al fisco francés 

Lionel Messi no ha tardado en aclimatarse en París pese a su traumática salida del 

Barça y posterior fichaje como delantero del París Saint-Germain (PSG). El jugador 

ha sido ya citado por el Tribunal Correccional de París, que ha atendido la petición 

de la Fiscalía financiera, que le acusa de haber defraudado 2’3 millones de euros 

desde que aterrizó ayer en la capital francesa. 

En la presentación de esta mañana, el futbolista ha reconocido que tiene ganas de 

«ponerme manos a la obra con toda la ilusión», algo que al menos en el ámbito 

financiero ya estaría haciendo. «Sigue entregándose a fondo como lo hacía en 

Barcelona, al menos eso es lo que confirman nuestras primeras investigaciones 

sobre su presunta evasión fiscal», comenta un portavoz de la Fiscalía Nacional 

Financiera. 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626339&fecha=11/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626339&fecha=11/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5626339&fecha=11/08/2021
https://www.elmundotoday.com/2021/08/messi-se-estrena-en-el-psg-defraudando-23-millones-de-euros-al-fisco-frances/
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Reportaron ayer 19 mil 555 contagios y 786 decesos más 

Ciudad de México. Con 19 mil 555 contagios confirmados en las últimas 24 horas y 

un total de 2 millones 997 mil 885 casos, la curva epidémica retomó su tendencia al 

alza en México. La Secretaría de Salud (Ssa) informó el incremento de uno por 

ciento de los casos estimados para la semana del 25 al 31 de julio, en comparación 

con el periodo previo, mientras los decesos se elevaron en 786, con un acumulado 

de 245 mil 476. 

En la actualización del estado de la pandemia de Covid-19, la dependencia federal 

también reportó incrementos de un punto porcentual tanto en camas generales 

como con ventilador, lo que da una tasa de ocupación nacional de 54 y 45 por ciento, 

respectivamente. 

En cuanto a los casos activos, es decir, con síntomas en los últimos 14 días, sólo 

seis estados notificaron menos de mil casos, entre ellos Campeche (944), Tlaxcala 

(824), Morelos (750), Baja California (739), Aguascalientes (715) y Chihuahua (624). 

En contraste, la Ciudad de México reporta el mayor número de casos con capacidad 

de transmisión, con 31 mil 843; le sigue estado de México, con 11 mil 148, y Nuevo 

León, con 8 mil 469. 

 

 

“La capital está en naranja”: AMLO frente a López-Gatell 

Frente a Hugo López-Gatell en la conferencia mañanera desde Palacio Nacional, el 

presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que el semáforo epidemiológico 

en Ciudad de México es naranja pese a que la Secretaría de Salud (Ssa) lo ubicó 

en rojo, “y eso es lo que se está llevando a cabo” 

Por separado, Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno capitalina, aseguró que los 

indicadores de su administración están más actualizados que los de las autoridades 

sanitarias federales, pero rechazó que exista alguna controversia. 

El viernes pasado la Ssa informó que Ciudad de México y otras cinco entidades 

retrocedían a rojo en el semáforo epidemiológico debido a que ya se encontraban 

en el nivel máximo de riesgo. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/politica/reportaron-ayer-19-mil-555-contagios-y-786-decesos-mas/
https://www.milenio.com/politica/la-capital-esta-en-naranja-amlo-frente-a-lopez-gatell
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OMS inicia ensayos con 3 nuevos posibles tratamientos contra el coronavirus 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció hoy el inicio de ensayos en 

pacientes hospitalizados con tres nuevos posibles tratamientos contra 

el coronavirus en los que se usarán los fármacos Artesunate (producido por la 

farmacéutica Ipca), Imatinib (de Novartis) e Infliximab (de Johnson & Johnson). 

Los tres fármacos formarán parte de la segunda fase de ensayos Solidarity, que en 

su primera etapa no logró resultados positivos tras probar en pacientes cuatro 

tratamientos: la hidroxicloroquina (creado inicialmente contra la malaria), el antiviral 

remdesivir, el interferón o los antirretrovirales lopinavir y ritonavir. 

 

 

Indicadores de Covid-19, más actualizados en la CDMX: Claudia Sheinbaum 

Después del respaldo recibido por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la 

jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que los 

indicadores de su administración están más actualizados, en comparación con los 

presentados por la Secretaría de Salud federal. 

La mandataria local reiteró que ante las diferencias por el semáforo epidemiológico 

de Covid-19, no quiere que esto se tome como un “debate”. 

 

 

Continúa la vacunación contra Covid-19 en centros penitenciarios capitalinos 

Continúa la campaña de vacunación contra el virus Covid-19 para personas 

privadas de la libertad, la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de 

México (SECGOB) informa que el 9 de agosto la Secretaría de Salud capitalina 

aplicó 2 mil 300 vacunas de segunda dosis para hombres recluidos en el complejo 

norte del Sistema Penitenciario. 

La distribución de las vacunas fue de mil 800 dosis en el Reclusorio Preventivo 

Varonil Norte, 42 en el Centro de Ejecución de Sanciones Penales Varonil 

Norte, 260 en el Centro Varonil de Seguridad Penitenciaria I, y 198 en el Centro 

Varonil de Seguridad Penitenciaria II. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/coronavirus-oms-inicia-ensayos-con-3-nuevos-posibles-tratamientos-contra-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/tag/oms
https://www.eluniversal.com.mx/tag/coronavirus
https://www.contrareplica.mx/nota-Indicadores-de-Covid-19-mas-actualizados-en-la-CDMX-Claudia-Sheinbaum-202111813
https://www.contrareplica.mx/nota-Continua-la-vacunacion-contra-Covid-19-en-centros-penitenciarios-capitalinos-202110850
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En China, aumentan casos de Covid-19 a un máximo en siete meses 

El número de casos de coronavirus alcanzó este martes un máximo en siete meses 

en China, tras detectarse un foco de contagios en un centro de tests, mientras la 

variante delta pone a prueba los esfuerzos del gobierno de Pekín en controlar la 

epidemia. 

La prensa estatal ha descrito el actual brote como el más grave desde que el virus 

surgiera a fines de 2019 en la ciudad de Wuhan, en el centro del país. 

 

 

Vacunación lenta, México es séptimo lugar en AL 

México es el séptimo lugar en América Latina en la aplicación del esquema completo 

de vacunación contra Covid-19 al alcanzar una cobertura de 20.31 por ciento, de 

acuerdo con un informe presentado por el Servicio de Investigación al Comité de 

Relaciones Exteriores del Congreso estadounidense. 

El documento indica que Chile y Uruguay completaron el cuadro de vacunación en 

65.10 por ciento y 64.95 por ciento de su población, respectivamente, es decir, el 

triple que nuestro país. 

 

 

FMI EXIGE A LOS PAÍSES AVANZAR CON VACUNACIÓN 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló que es necesario que los países 

disminuyan las brechas de acceso a las vacunas contra Covid-19 y que, además, 

incrementen y hagan un uso más eficiente del gasto público para atender las 

demandas de la pandemia por coronavirus. 

Añadió que la pandemia por el virus SARS-CoV-2 ha empeorado la tensión entre 

las necesidades de desarrollo y la escasez de recursos públicos. 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-En-China-aumentan-casos-de-Covid-19-a-un-maximo-en-siete-meses-202110858
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/vacunacion-lenta-mexico-es-septimo-lugar-en-al-7070969.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/11/fmi-exige-a-los-paises-avanzar-con-vacunacion/
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Secretaría de Economía suspende trabajos en áreas jurídica y facilitación comercial 

por COVID-19 

La Secretaría de Economía (SE) dio a conocer la suspensión de términos en dos de 

sus áreas: la Unidad de Apoyo Jurídico y la Dirección General de Facilitación 

Comercial y de Comercio Exterior, por 15 y 30 días hábiles, respectivamente; ante 

el alza de contagios de COVID-19. 

A través de un comunicado, explicó que la suspensión de términos permite que, 

durante este periodo no corran los plazos de los trámites tanto para la Secretaría de 

Economía, como para las partes involucradas. 

 

Padres de familia saturan con menores los kioscos-COVID… y se acerca regreso a 

clases  

Miles de familias, incluidos menores de edad, abarrotaron esta mañana y tarde los 

kioscos de detección de COVID que el Gobierno de la Ciudad de México instaló en 

distintos puntos de la capital del país, para preparase ante el inminente regreso a 

clases el próximo lunes, en medio de la tercera ola de contagios. 

En las 16 alcaldías se reinstalaron los módulos en los que se realizar pruebas para 

detectar la presencia del virus a tiempo y en los últimos días se ha observado un 

gran número de menores que son sometidos a las pruebas nasales para determinar 

que pueden regresar sin riesgo a las aulas este 23 de agosto. 

 

OMS inicia ensayos con 3 nuevos posibles tratamientos contra la COVID 

La Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció hoy el inicio de ensayos en 

pacientes hospitalizados con tres nuevos posibles tratamientos en los que se usarán 

los fármacos artesunate (producido por la farmacéutica Ipca), imatinib (de Novartis) 

e infliximab (de Johnson & Johnson). 

El artesunate hasta ahora era utilizado en el tratamiento de casos graves de malaria, 

el imatinib en algunos tipos de cáncer, y el infliximab para la artritis reumatoide y 

enfermedades que atacan el sistema inmunológico, señaló la OMS en un 

comunicado. 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/secretaria-economia-suspende-area-juridica-facilitacion-comercial-alza-contagios-covid-446766
https://www.razon.com.mx/negocios/secretaria-economia-suspende-area-juridica-facilitacion-comercial-alza-contagios-covid-446766
https://www.cronica.com.mx/notas-padres_de_familia_saturan_con_menores_los_kioscos_covid____y_se_acerca_regreso_a_clases-1198855-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-padres_de_familia_saturan_con_menores_los_kioscos_covid____y_se_acerca_regreso_a_clases-1198855-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-oms_inicia_ensayos_con_3_nuevos_posibles_tratamientos_contra_la_covid-1198897-2021
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Recortan 44% el gasto para reconstrucción por desastres 

Tras la desaparición del Fondo de Desastres Naturales (Fonden), a finales de 2020, 

el gasto para reconstrucción de infraestructura dañada se desplomó 44 por ciento 

en el primer semestre del año, según datos de la Secretaría de Hacienda. 

Las erogaciones por ese concepto sumaron 3 mil 668 millones de pesos en el 

periodo. Frente al promedio de los últimos 6 años, la caída es del 63 por ciento. 

El Fonden era un fondo revolvente para cubrir daños inmediatos por desastres 

naturales y para reconstrucción de incidentes de años anteriores. 

 

 

Recorte de académicos en las universidades 4T; los hacían trabajar sin contrato 

El sistema de Universidades del Bienestar Benito Juárez está realizando un recorte 

masivo de profesores, sin explicación clara de por medio y recurriendo a un método 

laboral peor que el más maligno de los outsourcing: los académicos, incluyendo a 

los fundadores de estas instituciones, nunca tuvieron contrato laboral, se les hizo 

firmar un “convenio”, una suerte de acuerdo entre privados en el que, contra la ley 

laboral, se pretende que el empleado decline de sus derechos constitucionales. Se 

van de un día para otro (incluso con aviso de separación retroactivo) y con las 

manos vacías. 

Al menos 80 profesores ya están en esta situación, de un día para el otro se 

encontraron sin empleo. Simplemente se les agradeció que hayan participado en el 

proyecto y se les indicó que si se les requiere en el futuro, se les contactaría. Así de 

fácil. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/recortan-44-el-gasto-para-reconstruccion-por-desastres/ar2237734
https://www.cronica.com.mx/notas-recorte_de_academicos_en_las_universidades_4t__los_hacian_trabajar_sin_contrato-1198881-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-recorte_de_academicos_en_las_universidades_4t__los_hacian_trabajar_sin_contrato-1198881-2021
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Afore ligan 4 meses con plusvalías en ahorro de trabajadores 

Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afore) reportaron en julio plusvalías 

para los trabajadores por 41 mil 132 millones de pesos, con lo que ligaron cuatro 

meses consecutivos con números positivos, de acuerdo con información de la 

Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). 

De esta forma, entre enero y julio pasado, las 11 Afore que operan en el sistema 

han brindado plusvalías por 170 mil 640 millones de pesos sobre los casi 5 billones 

de pesos de ahorro para el retiro que administran y pertenecen a 69 millones de 

trabajadores mexicanos que laboran en la formalidad o alguna vez lo hicieron. 

Pese a ligar cuatro meses con rendimientos, las plusvalías que han entregado las 

Afore en los primeros siete meses de 2021 son inferiores 64 por ciento a los 280 mil 

597 millones que reportaron en el mismo periodo del año pasado. 

 

 

 

Más retiros de las Afores a causa del desempleo 

Los retiros de las Afores, a causa del desempleo, se concentraron en los 

trabajadores del sector servicios, uno de los más afectados por la pandemia del 

COVID-19. 

En el primer semestre del año, 57.6 por ciento de las operaciones se realizaron por 

personas que laboran en esa rama económica, según información proporcionada 

por la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) a este diario. 

En ese sector está el comercio, transporte, servicios educativos, turismo y 

esparcimiento, así como servicios de salud, entre otros. 

 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/economia/afore-ligan-4-meses-con-plusvalias-en-ahorro-de-trabajadores/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/11/mas-retiros-de-las-afores-causa-del-desempleo-324742.html
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AMLO dice que podría usar recursos del FMI para pagar la deuda pública 

anticipadamente 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo la mañana de este miércoles que 

podría pagar deuda pública anticipadamente con recursos del Fondo Monetario 

Internacional (FMI), que anunció en julio una asignación de 650,000 millones de 

dólares de Derechos Especiales de Giro (DEG) entre sus miembros.  

El primer mandatario señaló desde Palacio Nacional que el propósito de su 

Gobierno es que la deuda se incremente menos que en los sexenios de los 

presidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, a pesar de 

la pandemia generada por Covid-19. 

La deuda de México, en su medida más amplia, aumentó cinco puntos del Producto 

Interno Bruto (PIB) desde la victoria de López Obrador en el 2018 hasta el quinto 

mes de este año, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP). 

 

 

Desempleo, informalidad y pobreza: El panorama para las trabajadoras en México 

En cifras, así podríamos expresar una parte de la amplia desigualdad entre hombres 

y mujeres en el ámbito laboral: por cada 100 hombres registrados en un puesto de 

trabajo ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en junio pasado, había 

apenas 63 mujeres. 

También podríamos decir que hay más mujeres desempleadas que hombres, que 

ellas componen la mayoría del sector informal y que muchas de quienes tienen un 

ingreso por su trabajo son pobres, con mayor frecuencia que los hombres. Para 

observar de manera más clara estas brechas, la organización México ¿Cómo 

Vamos? (MCV) lanzó cuatro semáforos económicos por sexo. 

Los cuatro indicadores, o semáforos son sobre: 

• El empleo formal 

• La informalidad laboral 

• La pobreza laboral 

• El Estado de derecho 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/AMLO-dice-que-podria-usar-recursos-del-FMI-para-pagar-la-deuda-publica-anticipadamente-20210811-0035.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/AMLO-dice-que-podria-usar-recursos-del-FMI-para-pagar-la-deuda-publica-anticipadamente-20210811-0035.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Deuda-aumento-5-puntos-del-PIB-desde-victoria-de-AMLO-20210702-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Deuda-aumento-5-puntos-del-PIB-desde-victoria-de-AMLO-20210702-0003.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Desempleo-informalidad-y-pobreza-El-panorama-para-las-trabajadoras-en-Mexico-20210810-0104.html
https://mexicocomovamos.mx/genero/#semaforos
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Inflación subyacente, otro desafío para la Junta de Gobierno del Banxico 

La escalada que trae la inflación subyacente, que mide el incremento de los precios 

de bienes y servicios que no suelen verse impactados por la estacionalidad o 

volatilidad, completó ocho meses consecutivos al alza y se ha convertido en otro 

desafío para la Junta de Gobierno del Banco de México, observó el economista 

senior de la consultoría Oxford Economics, Joan Domene. 

A diferencia del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), que en julio hiló 

tres registros mensuales de moderación para cerrar en 5.81% en su comparativo 

anual, la subyacente siguió presionada y completó ocho meses consecutivos al alza, 

colocándose en 4.66 por ciento. 

 

 

 

Cayó 0.53% actividad industrial en junio; su nivel más bajo del año 

Ciudad de México. La actividad industrial en México cayó en junio, por tercer mes 

consecutivo, alcanzó mínimos del año y ofreció una nueva muestra de una 

desaceleración económica del país. 

Así lo reveló el Indicador Mensual de la Actividad Industrial (Imai), elaborado por el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que mostró una caída real 

mensual de 0.53 por ciento en junio y que situó el índice de la actividad del sexto 

mes del año en 97.8 puntos, frente a los 98.3 de mayo y los 97.9 puntos de enero. 

El descenso de la actividad industrial del país en junio con cifras 

desestacionalizadas se debió a la caída de la construcción de 1.97 por ciento y al 

retroceso, por tercer mes consecutivo, de la producción manufacturera de 0.13 por 

ciento en el mes de referencia. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Inflacion-subyacente-otro-desafio-para-la-Junta-de-Gobierno-de-Banco-de-Mexico-20210810-0109.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/economia/cayo-0-53-actividad-industrial-en-junio-su-nivel-mas-bajo-del-ano/
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¿EU al ‘rescate’ de México? Así ganaría el país con el plan Biden 

El plan de infraestructura en Estados Unidos que aprobó ayer el Senado de ese país 

tendrá un impacto positivo sobre la economía mexicana, señalaron analistas. 

El plan comprende un monto histórico de 1.2 billones de dólares, que equivalen al 

valor del Producto Interno Bruto (PIB) de México. El plan incluye alrededor de 550 

mil millones en nuevo gasto federal que se distribuirá durante los próximos cinco 

años; el resto viene en fondos que normalmente se consignarían de forma anual. 

“Este proyecto de ley ayudará a que una recuperación histórica se convierta en un 

boom a largo plazo”, destacó ayer el presidente de Estados Unidos, Joe Biden y 

señaló que la mayoría de los beneficios, según los expertos, fluirán hacia las familias 

trabajadoras: viajes más rápidos, agua más limpia, menos gastos, Internet 

disponible y asequible. 

 

 

 

Pierden contratos por falta de registro 

Empresas que tienen proveedores de servicios especializados están cancelando 

contratos de aquellos negocios que no estén dados de alta en el registro de la 

Secretaría del Trabajo, advierten expertos. 

Javier Zepeda, director general de la Consultora BIOS, comentó que hay firmas, 

como Oxxo, que están cancelando contratos a pesar de que está vigente el plazo 

para inscribirse al Registro de Prestadores de Servicios Especializados u Obras 

Especializadas (Repse). 

Mencionó que hay ejemplos como Bachoco que también están condicionando los 

contratos al registro. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/11/ven-efecto-benefico-en-mexico-de-plan-de-eu/
https://www.reforma.com/pierden-contratos-por-falta-de-registro/ar2237783?sc=672
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Por el COVID hemos perdido 8.1 millones de turistas en 2021 

En el primer semestre del año, México perdió 8.1 millones de turistas 

internacionales, esto en comparación con la primera mitad del 2019, antes del 

coronavirus, de acuerdo con datos del INEGI. 

En el periodo enero-junio, los destinos nacionales registraron la afluencia de 13.9 

millones de viajeros provenientes del extranjero, principalmente de Estados Unidos, 

una cifra 37 por ciento menor en comparación con la primera mitad del 2019, es 

decir previo a la emergencia sanitaria. 

Con ello, los niveles de viajeros internacionales registrados durante el primer 

semestre son los más bajos para México de los últimos ocho años, pese a una 

recuperación paulatina en la llegada de extranjeros a los destinos vacacionales del 

país. 

 

 

 

Divisas turísticas rebasaron en junio nivel previo a la pandemia 

La creciente llegada de turistas de Estados Unidos a México, sin ningún tipo de 

restricción, ocasionó que durante junio se captaran 1,977.9 millones de dólares por 

concepto de divisas, con lo que se superó en 0.1% la cifra de igual mes del 2019, y 

también fue la primera ocasión que se rebasan los datos prepandemia del Covid-

19, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). 

Durante el mismo mes, arribaron tres millones 121,312 turistas internacionales 

(turistas de internación y turistas fronterizos), lo que significó una baja de 20% 

respecto a junio de hace un par de años (la caída de mayo fue de 23.2 por ciento). 

En junio, el gasto promedio que realizaron los turistas internacionales creció 59.5%, 

respecto al 2019, al pasar de los 253.7 a los 404.8 dólares, con base en los datos 

reportados este martes en las encuestas de viajeros internacionales. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/11/mexico-pierde-81-millones-de-turistas-extranjeros-en-el-primer-semestre/
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Divisas-turisticas-rebasaron-en-junio-nivel-previo-a-la-pandemia-20210811-0023.html
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Mapfre ganó por cuarta ocasión la póliza de daños de Pemex 

Por cuarta ocasión consecutiva, la aseguradora de origen español Mapfre ganó la 

licitación pública de la póliza bianual integral de daños de Petróleos Mexicanos 

(Pemex), por un monto de 563 millones de dólares. 

De esta manera, Pemex, sus empresas productivas subsidiarias, empresas del 

grupo PMI, y empresas filiales cuentan con una cobertura que empezó desde el 30 

de junio pasado y que finalizará hasta el 30 de junio del 2023, de acuerdo con el 

Concurso Abierto Nacional electrónico No. 2021-118-PMX_SA_PC _ GCSS-

SASSOCA-N-S. 

La licitación se realizó en junio, y contó con el interés de otras dos aseguradoras: 

Seguros Inbursa, quien del 2009 al 2015 proporcionó esta póliza a la petrolera, así 

como de Seguros Azteca Daños; sin embargo, sólo Inbursa y Mapfre presentaron 

sus propuestas. 

 

 

Indemnizarán a trabajadores de Tridonex que denunciaron violación a derechos 

laborales 

Estados Unidos y una empresa mexicana de autopartes llegaron a un acuerdo para 

indemnizar a trabajadores que denunciaron violaciones de sus derechos laborales 

en el marco del tratado de libre comercio T-MEC, informó este martes el gobierno 

estadounidense. 

"Los trabajadores nacionales y extranjeros merecen el derecho a negociar 

colectivamente un salario justo y condiciones de trabajo decentes sin temor a 

represalias", dijo la representante comercial de Estados Unidos (USTR en inglés), 

Katherine Tai, según un comunicado de su oficina. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mapfre-gano-por-cuarta-ocasion-la-poliza-de-danos-de-Petroleos-mexicanos-20210810-0144.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Indemnizaran-a-trabajadores-de-Tridonex-que-denunciaron-violacion-a-derechos-laborales-202110823
https://www.contrareplica.mx/nota-Indemnizaran-a-trabajadores-de-Tridonex-que-denunciaron-violacion-a-derechos-laborales-202110823
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Amparan a Novum Energy para que siga importando combustible a México 

Un tribunal federal determinó que la empresa Novum Energy puede seguir 

importando gasolina y diésel de Estados Unidos a México. 

La medida cautelar a favor de la firma suspende los efectos de la decisión de la 

Secretaría de Energía de no renovar sus permisos. 

 

 

En abril, retrocede actividad industrial en 22 estados 

La actividad industrial en 22 estados del país retrocedió durante abril pasado 

respecto a marzo, más del doble de los diez que reportaron una baja mensual 

durante marzo, de acuerdo con los datos publicados por el Instituto Nacional de 

Estadística y Geografía (Inegi). 

Entre las entidades que reportaron una mayor caída de su actividad industrial en 

abril pasado se encuentran: Morelos con una contracción mensual de 11.1%; 

Oaxaca, -10.4%; Baja California Sur, -9.0%; Nayarit, -6.8%; Durango, -5.8%; 

Aguascalientes, -5.5%; Guanajuato, -5.1%; Michoacán, -4.8%; Sinaloa, -4.6%; y 

Quintana Roo, -4.2%. 

 

 

De agosto de 2020 a julio pasado, ventas con tarjetas de crédito o débito crecen 

15% 

De acuerdo con el Banco de México, en el caso de ventas al detalle, los mexicanos 

dieron el “tarjetazo” por un monto total de 63 mil 396 millones de pesos, un 

crecimiento de 15% en el periodo que va de agosto de 2020 a julio pasado. 

La Comisión para la Protección y Defensa de los Usuarios de los Servicios 

Financieros (Condusef) señaló que en el rubro conocido como grandes superficies, 

que incluye centros comerciales, tiendas departamentales y supermercados, los 

gastos a partir de plásticos bancarios totalizaron 54 mil 944 millones de pesos, un 

alza de 7.3% en cifras anualizadas. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Amparan-a-Novum-Energy-para-que-siga-importando-combustible-a-Mexico-202110846
https://www.contrareplica.mx/nota-En-abril-retrocede-actividad-industrial-en-22-estados-202110850
https://www.contrareplica.mx/nota-De-agosto-de-2020-a-julio-pasado-ventas-con-tarjetas-de-credito-o-debito-crecen-15-20211089
https://www.contrareplica.mx/nota-De-agosto-de-2020-a-julio-pasado-ventas-con-tarjetas-de-credito-o-debito-crecen-15-20211089
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Reservas internacionales inician agosto con una caída 

Las reservas internacionales del país iniciaron el mes de agosto con una reducción 

de 145 millones de dólares. 

El Banco de México (Banxico) informó que al cierre de la semana del 6 de agosto 

del presente año, las reservas presentaron un saldo total de 193 mil 278 millones 

de dólares. 

 

 

Producción de gas LP, en mínimo histórico 

La producción de gas licuado de petróleo (LP) durante el primer semestre de 2021 

cayó a su mínimo histórico desde 1990, de acuerdo con datos de la Secretaría de 

Energía (Sener). 

De acuerdo con el Sistema de Información Energética (SIE), entre los primeros seis 

meses de 1990 y el mismo periodo del año en curso, se dejaron de producir casi 

145 mil barriles diarios de gas LP, es decir, una caída de 61.45 por ciento . 

 

 

REDUCIR PRECIO DEL GAS OBLIGARÁ AL GOBIERNO A APLICAR SUBSIDIOS 

Reducir los precios del gas LP, como pretende el Gobierno, requerirá que se tengan 

que destinar recursos públicos para que el costo final al usuario ya contenga un 

subsidio de entre 40 y 50% de su costo original, lo que afectará los ingresos de 

las Finanzas Públicas, estimó Ramses Pech, analista energético. 

En entrevista con 24 HORAS, el especialista explicó que si hasta ahora, el Gobierno 

no ha podido detener los incrementos en el precio de las gasolinas, menos podrá 

con los del gas LP, ya que el precio del petróleo a nivel mundial sigue al alza y 

México importa cada vez más los hidrocarburos de otros países, principalmente 

de Estados Unidos. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Reservas-internacionales-inician-agosto-con-una-caida-20211083
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https://www.24-horas.mx/2021/08/11/reducir-precio-del-gas-obligara-al-gobierno-a-aplicar-subsidios/


                                                                                                                                                                                    

39 
 

 

 

Con AMLO, el menor encarecimiento de la canasta básica 

En lo que va del mandato de AMLO la canasta básica se ha encarecido en promedio 

anual 4.9%. Esto es el menor crecimiento entre todos los presidentes de la vida 

democrática de México. Por ejemplo con Ernesto Zedillo de 1994 al 2000 cada año 

en promedio la canasta básica se encareció 22 por ciento. A este le siguen Calderón 

con 5.8% y empatados Enrique Peña y Vicente Fox con 5.1 por ciento. 

 

 

LLEGADA DE TURISTAS EXTRANJEROS A MÉXICO SE DUPLICA EN JUNIO 

Durante junio ingresaron al país un total de 4 millones 886 mil 357 visitantes 

internacionales, lo que representó prácticamente el doble de los turistas que 

llegaron a México en el mismo mes del año pasado, que fueron 2 millones 448 mil 

911, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Al dar a conocer los resultados de su Encuesta de Viajeros Internacionales, cifras 

preliminares durante junio de 2021, el organismo reveló que a pesar del incremento 

en la llegada de turistas, el monto aún no supera lo alcanzado en el mismo mes de 

2019, previo a la llegada de la pandemia del Covid-19, cuando sumaron un total de 

7 millones 790 mil 336 visitantes. 

 

 

MAYOR DEMANDA DE VIVIENDAS DISPARA LOS CRÉDITOS HIPOTECARIOS 

En el segundo trimestre del año, el precio de las viviendas con crédito hipotecario 

aumentó 7.8%, respecto al mismo periodo de 2020, ante una mayor demanda por 

parte de los usuarios y más costos de las materias primas. 

De acuerdo con un reporte de la Sociedad Hipotecaria Federal (SHF), al primer 

semestre de 2021, a nivel nacional, el precio promedio de una vivienda fue de un 

millón 324 mil pesos y el precio mediano de 774 mil pesos. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/data-con-amlo-el-menor-encarecimiento-de-la-canasta-basica-7070634.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/11/llegada-de-turistas-extranjeros-a-mexico-se-duplica-en-junio/
https://www.24-horas.mx/2021/08/11/mayor-demanda-de-viviendas-dispara-los-creditos-hipotecarios/
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MEXICANOS USAN MÁS LAS TARJETAS 

De enero a julio de 2021, las compras realizadas con tarjetas de crédito registraron 

gastos por 655 mil 158 millones de pesos, lo que representa un incremento en los 

montos en comparación con 2019 y 2020. 

Según la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de 

Servicios Financieros (Condusef), el gasto de mexicanos mediante el uso de tarjetas 

de crédito en el mismo lapso de 2020 representó un aumento del 28.2%, mientras 

que en 2019, fue equivalente al 12.9%. 

 

 

Ingreso de turistas internacionales marca crecimiento récord de 211% anual en junio 

México registró el ingreso de tres millones 121 mil 312 turistas 

internacionales durante junio de 2021, con un crecimiento récord de 211 por ciento 

respecto al mismo mes del año pasado y su tercera alza anual consecutiva, informó 

el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).  

El organismo que precisó que esta cifra todavía está 20 por ciento por debajo de los 

tres millones 901 mil 649 turistas internacionales que arribaron al país en junio de 

2019, previo a la pandemia de COVID-19. 

 

 

Desocupación de jóvenes, por arriba del rango del resto de la población 

En el primer trimestre de 2021, la tasa de desocupación en la población joven (15 a 

29 años) fue de 7.0 por ciento, cuatro puntos porcentuales más alta o más del doble 

que la de 3.0 por ciento para el conjunto de la población mayor de ese rango de 

edad, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Con motivo del Día Internacional de la Juventud, a celebrarse el 12 de agosto 

próximo, señaló que de los 1.2 millones de personas de 15 a 29 años desocupadas, 

81 por ciento cuentan con experiencia laboral. 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/11/mexicanos-usan-mas-las-tarjetas/
https://www.razon.com.mx/negocios/ingreso-turistas-internacionales-marca-crecimiento-record-211-anual-junio-446654
https://www.razon.com.mx/negocios/ingreso-turistas-internacionales-crece-198-5-mayo-442221
https://www.razon.com.mx/negocios/ingreso-turistas-internacionales-crece-198-5-mayo-442221
https://www.razon.com.mx/negocios/desocupacion-jovenes-mexico-duplica-resto-poblacion-inegi-446697
https://www.razon.com.mx/search/?q=desocupaci%C3%B3n
https://www.razon.com.mx/search/?q=inegi
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Invita AMLO a Biden a que visite México en septiembre 

Durante la reunión que sostuvo el martes en Palacio Nacional el presidente Andrés 

Manuel López Obrador con Jake Sullivan, asesor del presidente de Estados Unidos 

Joe Biden en Seguridad Nacional, el mandatario mexicano invitó a su homólogo 

estadunidense a visitar el país para finales de septiembre. 

“Hay esa posibilidad. Nosotros le formulamos esa invitación para que él visite 

México”, detalló López Obrador este miércoles en su conferencia de prensa 

matutina. 

Además, expuso que dialogaron sobre el exhorto para abrir la frontera común entre 

ambas naciones, tema en el que están “en el mismo tenor”, pero "vino esto del 

incremento de contagios, la nueva variante delta, y se está analizando, pero existe 

atención para que se normalice la relación económica, comercial, en la frontera lo 

más pronto posible”. 

 

 

Joe Biden fue invitado por AMLO a visitar México, en septiembre 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, invitó a su homólogo en Estados 

Unidos, Joe Biden, para que venga a México a finales de septiembre. 

En su conferencia mañanera, el mandatario nacional hizo saber que en las pláticas 

con la vicepresidenta de aquel país, Kamala Harris, y funcionarios de alto nivel 

recibidos en Palacio Nacional este martes, hizo la invitación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/politica/invita-amlo-a-biden-a-que-visite-mexico-en-septiembre/
https://www.contrareplica.mx/nota-Joe-Biden-fue-invitado-por-AMLO-a-visitar-Mexico-en-septiembre-202111827
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AMLO recibe a asesor de Seguridad de EU; alistan un posible encuentro con Joe 

Biden 

El gobierno federal trabaja en conjunto con una delegación de alto nivel del gobierno 

de Estados Unidos, encabezada por Jake Sullivan asesor en Seguridad Nacional 

del presidente Joe Biden, para establecer una ruta para un posible encuentro entre 

el mandatario estadounidense y el presidente López Obrador. 

Tal ruta para dicha reunión entre los mandatarios, se planteó en un encuentro entre 

el presidente Ándres Manuel López Obrador y el canciller Marcelo Ebrard 

Casaubón con el asesor Jake Sullivan, y  el director senior para el Hemisferio 

Occidental del Consejo de Seguridad Nacional, Juan Gonzalez, en el que se 

conversó sobre temas bilaterales y regionales de mutuo interés; en particular, el 

futuro de la región norteamericana. 

 

 

 

Mala fe de senadores, evadir la revocación de mandato: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador reprochó al Congreso de la Unión no 

haber incluido la ley reglamentaria relativa a la revocación de mandato en el periodo 

extraordinario de sesiones. 

Advirtió que con tal “actitud deliberada”, propia de antidemócratas, no se podría 

realizar la consulta –programada para el primer semestre de 2022–, aun cuando la 

posibilidad se encuentre en la Constitución. También hace falta la norma secundaria 

en materia de fuero. 

“Ayer me entero de que se reúnen los senadores de todos los partidos y convocan 

a un extraordinario para tratar el desafuero de unos, sí, funcionarios o políticos, pero 

no incluyen en el orden del día lo de la aprobación de la ley para llevar a cabo la 

revocación del mandato”, comentó a la prensa. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/amlo-recibe-asesor-de-seguridad-de-eu-alistan-un-posible-encuentro-con-joe-biden
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/amlo-recibe-asesor-de-seguridad-de-eu-alistan-un-posible-encuentro-con-joe-biden
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43 
 

 

'No estoy vetado; fui votado y botado' 

En menos de una semana fui votado y botado, ironiza el Magistrado Reyes 

Rodríguez, quien renunció a la presidencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) para que se pudiera rehacer el procedimiento electivo. 

 

Sin embargo, asegura, no está vetado por nadie para competir por la presidencia 

de la Sala Superior del organismo. 

Afirma que ni sus compañeros, ni algún actor ajeno al Tribunal, le pidió renunciar a 

su efímero encargo; simplemente, aclara, no había otra salida para avanzar en la 

solución a la crisis del máximo órgano electoral. 

Crisis que, reconoce, no se resolverá en un día, en un mes, e incluso, en un año, 

pues llevan casi cinco años con muchos altibajos, desencuentros o periodos críticos. 

 

 

Preocupante, incapacidad del TEPJF para nombrar a un presidente: especialistas 

Para el jurista y politólogo, Javier Martín Reyes, la incapacidad del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial Federal de la Federación (TEPJF) es procupante, pues muestra 

la falta de consenso que exite entre los magistrados.  

Durante el seminario en línea "Tribunal Electoral ¿crisis constitucional?" impartido 

por Inteli-Iuris, el académico del Centro de Investigación y Docencia Económicas 

(CIDE) se mostró poco optimista sobre que el proceso interino para el que fue electo 

el magistrado Felipe Fuentes Barrera pueda solucionar las crisis que se vivió en el 

órgano colegiado con la destitución del otrora presidente José Luis Vargas.  

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/no-estoy-vetado-fui-votado-y-botado/ar2237787?sc=672
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Sortean en Tribunal Electoral impugnaciones de gubernaturas 

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), realizó este martes el sorteo para designar los casos 

de impugnaciones de las gubernaturas de Nuevo León, San Luis Potosí, Chihuahua 

y Querétaro. 

En el salón de plenos, el secretario General de Acuerdos, Luis Rodrigo Sánchez 

Gracia, llevó a cabo el sorteo, conforme al acuerdo general 1/2021 aprobado por 

unanimidad el pasado 14 de julio por el que se emitieron los lineamientos aplicables 

para el turno de los medios de impugnación relacionados con el resultado final y la 

validez de las elecciones de gubernaturas de los procesos electorales 2020-2021. 

 

 

 

Regreso a clases presenciales: SEP convoca a maestros y padres de familia a 

limpiar escuelas 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) expresó este martes que existen las 

condiciones propicias para retomar las actividades en las aulas a partir del próximo 

30 de agosto, por lo que invitó a padres de familia y docentes a participar en 

jornadas de limpieza en las escuelas. 

En un comunicado, la SEP hizo un llamado a los Comités Participativos de Salud 

Escolar (CPSE) integrados por maestras, maestros, madres y padres de familia, 

directivos y personal administrativo y de mantenimiento de las escuelas públicas, a 

colaborar, del 11 al 13 de agosto, en las jornadas de limpieza para un regreso 

seguro a las escuelas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sortean-en-tribunal-electoral-impugnaciones-de-gubernaturas
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Asesinan a fiscal indígena que indagaba el caso Pantelhó 

San Cristóbal De Las Casas, Chis. El fiscal de Justicia Indígena de la región Altos 

de Chiapas, Gregorio Pérez Gómez, quien estaba a cargo de las investigaciones 

sobre los recientes hechos de violencia en el municipio de Pantelhó, fue asesinado 

a balazos la noche de este martes en San Cristóbal de las Casas, informó la 

Fiscalía General del Estado (FGE). 

En un comunicado, la institución explicó que “se tuvo conocimiento de que este 

martes a las 20:55 horas, en la Prolongación Insurgentes, fue encontrado un 

vehículo de color gris oscuro marca Volkswagen modelo Gol con placas de 

circulación del estado de Chiapas, con seis impactos de bala que hirieron al 

conductor, el cual perdió la vida en el lugar”. 

Dijo que la víctima fue identificada como el fiscal de justicia indígena Gregorio 

Pérez Gómez, tseltal originario del municipio de Yajalón, situado en el norte de la 

entidad. 

 

Alistan apertura de maqueta monumental; restringen acceso vehicular en el Zócalo 

Ante la inauguración de la maqueta monumental del Templo Mayor, la cual 

conmemora 500 años de Resistencia Indígena en la Ciudad de México, el acceso 

vehicular al Zócalo capitalino fue restringido y únicamente se permite el paso a los 

peatones. 

Será hasta el próximo viernes 13 de agosto cuando el público pueda apreciar dicha 

maqueta, mientras tanto, el lugar está delimitado con vallas metálicas. 

 

 

Por tercera ocasión, analizan ruta del Metrobús en Periférico 

La Ciudad de México quiere reactivar un viejo plan para llevar a cabo una línea de 

Metrobús hacia Periférico. 

En 2013, el primer año en el que Miguel Ángel Mancera gobernó el entonces Distrito 

Federal, el sistema Metrobús encargó diversos estudios para conocer qué tan viable 

era construir un corredor por Anillo Periférico saliendo de Cuatro Caminos hasta 

Canal de Chalco. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/11/politica/asesinan-a-fiscal-indigena-que-indagaba-el-caso-pantelho/
https://www.razon.com.mx/ciudad/alistan-apertura-maqueta-monumental-restringen-acceso-vehicular-zocalo-446772
https://www.razon.com.mx/mexico/son-horarios-actividades-zocalo-cdmx-500-anos-mexico-tenochtitlan-445724
https://www.razon.com.mx/mexico/son-horarios-actividades-zocalo-cdmx-500-anos-mexico-tenochtitlan-445724
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¿Quién es Kathy Hochul, la próxima gobernadora de Nueva York? 

Tras la renuncia del gobernador de Nueva York Andrew Cuomo, acusado de acoso 

sexual, será sustituido por la actual vicegobernadora Kathy Hochul, quien en su 

momento denunció la supuesta conducta de Cuomo con las mujeres como 

“repulsiva” . 

Cuomo, reelecto en 2018 y quien buscaba una nueva reelección en los comicios del 

próximo año, dimitió en medio del escándalo desatado por las acusaciones de 11 

mujeres de que las acosó sexualmente. 

 

 

Andrew Cuomo, gobernador de NY: la caída de una estrella demócrata 

Washington.— La presión pudo con el gobernador de Nueva York, Andrew Cuomo, 

incapaz de frenar su caída en desgracia después de que hace una semana se le 

acusara de haber acosado sexualmente a 11 mujeres, hasta el punto que ayer, de 

sorpresa, anunció que dimitía de su cargo. 

El mismo demócrata que hace un año era la mayor estrella de la escena política de 

EU, con una credibilidad aplastante en el inicio de la crisis del coronavirus, que 

sonaba como candidato a la Casa Blanca y tenía una legión de “Cuomosexuales” 

rendida a sus pies, ha sucumbido a la espiral provocada por un escándalo que 

derivó en un auténtico tsunami incluso más allá de Nueva York. 
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Confirma Senado de EU a Ken Salazar como Embajador en México 

El Senado de Estados Unidos confirmó durante la madrugada el nombramiento de 

Ken Salazar como Embajador de Estados Unidos en México. 

"Muchos de nosotros en la Casa Blanca y más allá nos levantamos sobre los 

hombros de Ken Salazar, un gigante en la comunidad latina", señaló Cristóbal Alex, 

subsecretario de gabinete de la Casa Blanca en Twitter. "En la madrugada, el 

Senado lo confirmó para servir como Embajador en México". 

Nacido en 1955 en el sur de Colorado, Salazar se ha descrito a sí mismo como 

"mexicano-estadounidense". 

Senado de EU ratifica a Ken Salazar como embajador en México  El Sol de Toluca 

 

 

Los talibanes se apoderan de Afganistán en plena retirada de tropas de EU 

Tres capitales de provincia más cayeron del lado de los talibanes, que ya controlan 

nueve de las 34, coincidiendo con la retirada de Estados Unidos del país, informaron 

funcionarios afganos este miércoles. 

La caída de las capitales de las provincias de Badakhshan y Baghlan, en el noreste, 

y de Farah, en el oeste, eleva la presión sobre el gobierno central para frenar el 

avance de los insurgentes. 

Aunque Kabul no se ha visto directamente amenazada en este avance, la ofensiva 

sigue poniendo a prueba a las fuerzas de seguridad afganas, que ahora en su 

mayoría combaten solas a los talibanes. 
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Cambio climático: Chile atraviesa una sequía sin precedentes 

Una severa sequía en Chile ha empeorado este año, con un caluroso mes de 

julio en la capital Santiago, en lo que debería haber sido pleno invierno. 

La falta de precipitaciones ha dejado los imponentes y típicamente nevados 

Andes cercanos a la ciudad casi desnudos, los niveles de los embalses bajos y los 

campos agrícolas resecos. 

 

 

BIDEN LOGRA CONSENSO EN PLAN DE INFRAESTRUCTURA 

El presidente estadounidense Joe Biden celebró el “histórico” paquete de 1.2 

billones de dólares para infraestructuras aprobado por el Senado ayer mismo, y 

aplaudió el acuerdo bipartidista sobre este plan que, prometió, 

transformará Estados Unidos. 

El proyecto de ley, que aún necesita ser aprobado en la Cámara de Representantes, 

financia obras en carreteras, puentes y puertos, así como agua potable e Internet 

de banda ancha. Esto creará miles de puestos de trabajo bien remunerados, la 

mayoría de los cuales no requieren un título universitario, dijo el demócrata. 

 

 

Joe Biden anuncia "cumbre mundial por la democracia" de forma virtual 

El presidente estadounidense, Joe Biden, reunirá mediante videoconferencia el 9 y 

10 de diciembre a jefes de Estado y de gobierno y a miembros de la sociedad civil 

para una "cumbre por la democracia", informó la Casa Blanca este miércoles. 

La cumbre "impulsará compromisos e iniciativas en tres temas principales: defensa 

contra el autoritarismo, lucha contra la corrupción y promoción de derechos 

humanos", según un comunicado. 
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PATRICIA ARMENDÁRIZ 

Ramírez de la O: lo esencial 

En la nube de palabras del secretario de Hacienda en su comparecencia destacan la 

inversión, infraestructura, social, banca y fiscal. 

En inversión propone: “Propiciar… confianza con los empresarios e inversionistas, 

condiciones de competencia macroeconómicas, fiscales y regulatorias y de gobernabilidad 

para estimular la mayor inversión. Aprovechar la maduración de los programas de inversión, 

que iniciaron hace varios años, para utilizar esquemas… público-privados en 

infraestructura”. 

En lo social subraya el equilibrio social, regional y la inclusión: “Apoyando los proyectos de 

infraestructura en todas las regiones del país, incluido el sur-sureste… para que cerremos 

las… brechas sociales… y puedan converger con el desarrollo… del resto del país”. 

“El paquete económico... buscará un desarrollo social incluyente, dotando de mayores 

oportunidades a los más desfavorecidos y buscando una prosperidad… convergente entre 

estratos sociales y regiones”. 

“... Fortalecimiento de los mecanismos de protección social (para) combatir las 

desigualdades y la pobreza”. 

 “Mitigar las condiciones de precariedad... para focalizar el capital humano… e incrementar 

su participación en la economía, propiciando una contribución real al desarrollo económico 

incluyente”. 

“Impulso de proyectos de infraestructura que garanticen el desarrollo regional de alto 

impacto para fortalecer la oferta nacional de bienes y servicios, así como facilitar el acceso 

de la población a más y mejores servicios de salud y educación”. 

Se apoya en la banca: “La banca privada está llamada… a ser un pilar de crecimiento 

sostenido e incluyente del país... para generar oportunidades y contribuir a la recuperación 

mediante la provisión de crédito a los sectores productivos”. 

“La banca de desarrollo… jugará un papel fundamental para financiar proyectos de impacto 

regional y facilitar la inclusión financiera”. 

“Se incorporará al sistema bancario a más mexicanos en zonas rurales, municipios 

marginados y áreas semiurbanas, con lo que se facilitará el acceso a la población a un 

universo de servicios”. 

Sin soslayar lo fiscal: 

Ratificó el equilibrio fiscal sin aumento de impuestos con énfasis en aumentar la 

recaudación combatiendo la evasión. 

https://www.milenio.com/opinion/patricia-armendariz/consciencia/ramirez-de-la-o-lo-esencial
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CARLOS VELÁZQUEZ 

El impuesto al hospedaje perdió su razón de ser 

Veranda 

La situación que hoy está viviendo el Fondo de Promoción Turística de Los Cabos 

(Fiturca), cuyo titular es Rodrigo Esponda, luego de que el actual gobierno de Baja 

California Sur decidiera ya no entregarle los recursos del impuesto al hospedaje, 

tiene varios ángulos interesantes para el análisis. 

Del momento en que se creó dicho impuesto, en la década de los ochenta del siglo 

pasado, han ocurrido muchas historias desafortunadas en relación al mismo. 

Desde gobernadores que lo utilizaron como caja chica para los fines más 

disparatados hasta otros que de plano se los llevaron a la bolsa, como sucedió con 

Roberto Borge, el impresentable exgobernador de Quintana Roo. 

Aunque la gran mayoría de los mandatarios locales ha hecho uso discrecional del 

mismo, en función de qué tanto les importa el turismo y las necesidades económicas 

concretas que vayan surgiendo. 

Un ejemplo lo tuvimos el año pasado con la pandemia, pues Claudia Sheinbaum, la 

jefa de Gobierno de la capital, sencillamente le quitó casi todos los recursos al 

Fondo Mixto y los invirtió en camas para enfermos de covid-19. 

Desde una perspectiva política, esto último es totalmente aceptable y también ha 

sucedido en numerosos destinos extranjeros y en varios países. 

Allí están por ejemplo el caso de Colorado y más recientemente el de Florida. 

El problema es el enorme costo que tienen dichas decisiones. Nada más en 

Colorado, se hizo después un estudio que demostró que el costo había sido muchas 

veces mayor debido a los empleos que se perdieron, los que ya no se generaron y 

los propios impuestos adicionales que se dejaron de percibir. 

El turismo es una maquinaria muy grande, que, para decirlo rápido, genera uno de 

cada 10 puestos de trabajo en el mundo. 

Por ello la solución técnica correcta es “etiquetar” esos recursos y blindarlos para 

que ninguna decisión política los pueda afectar. 

Carlos Mendoza, el gobernador de BCS, nunca se imaginó que él terminaría siendo 

el primer gobernador de esa entidad que iba a romper con el acuerdo de invertir 

todos los recursos del impuesto al hospedaje en el turismo. 

https://www.dineroenimagen.com/carlos-velazquez/el-impuesto-al-hospedaje-perdio-su-razon-de-ser/136319
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Una “medalla” que seguramente no será de las más vistosas que porte cuando 

termine su trabajo como gobernador el próximo 10 de septiembre. 

Pero la otra opción era dejar de pagar sueldos en el sector salud o no atender el 

brote de la nueva cepa de covid-19 y esas opciones las rechazó por completo. 

Si los recursos hubieran estado realmente blindados, no habría podido utilizarlos ni 

tomar ninguna decisión que los afectara. 

Este escenario tan deseable desde la perspectiva del turismo se ve francamente 

remoto en el contexto de los gobiernos de Morena, que no se han caracterizado por 

privilegiar la lógica económica sobre la social, aunque al final terminan por afectar 

el nivel de vida de los mexicanos. 

Un aprovechamiento para inversión en servicios públicos es interesante, pues 

cobrarle 20 dólares a cada turista extranjero que llegue a BCS parecería inocuo 

para su competitividad. 

Como ha dicho Mendoza en tono de broma, el impacto en el bolsillo de los turistas 

sería similar al de la primera cerveza que se toman. 

Aunque para ello habría que esperar que el próximo gobierno de Víctor Castro 

visualice el costo que tendrá para el destino cada dólar que se deje de invertir en 

promoción turística. 

Seguramente, en las primeras semanas de su gobierno quedará claro lo que 

realmente hará al respecto. 
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ALBERTO AGUILAR  

Nombres, nombres y... nombres 

Confianza a ajuste de IEPS a licores, 8,500 mdp y Modelo-Heineken oposición 

El enemigo a vencer para la industria de vinos y licores es lo ilegal, rival que no ha 

dejado de crecer y que ya representa 36.4% de lo que se consume. 

El bajo poder de compra ha resultado nodal ya que ese segmento lo componen 

aguardientes que cuestan no más de 50 pesos. También ha contribuido la pesada 

carga fiscal. Amén del alto IEPS, muchos estados han tenido la mala idea de aplicar 

gravámenes locales. 

Como quiera la industria formal no se ha resignado y pelea desde hace tiempo en 

modificar la mecánica del IEPS, para sustituir la recaudación “ad valorem” por otra 

de cuota fija por litro. 

En 2020 el senador Gerardo Novelo presentó una iniciativa que las empresas 

apoyan. Se espera que en el periodo de sesiones el asunto avance, máxime la 

“miscelánea fiscal” que empujará SHCP de Rogelio Ramírez de la O y el SAT 

de Raquel Buenrostro. 

Tras varias reuniones con la autoridad hay confianza. El mecanismo debería ayudar 

a cerrar un hueco que genera una evasión de unos 8,500 mdp. 

Entre los impulsores apunte a AIRABAC de José Heraclio de Lucas, ACERMEX 

de Alejo Magallanes, ANAM de Iñaki Landaburu, ANDIVYL de Rafael Hernández, el 

Consejo Mexicano Vitivinícola de Hans Backhoff, entre otros. 

El cobro parejo por litro además de eliminar la falsificación de facturas, dejará de 

ser un impulsor del producto barato, que hoy es el que se beneficia del “ad valorem”. 

Sin embargo quienes se oponen al cambio son las dos grandes cerveceras, o sea 

Modelo de Cassiano de Stefano y Heineken a cargo de Etienne Strijp que pagan un 

IEPS diferenciado de 26.5% vs el 53% de vinos y licores. 

De hecho cuando se suma a la cerveza al mercado total de bebidas alcohólicas 

resulta que ellos son el 95% de todo el negocio. Al aplicarse el nuevo gravamen su 

carga se acrecentará. No es el caso del producto artesanal. 

Tampoco crea que el pago por cerveza sería alto: si hoy la cerveza paga unos 2 

pesos de IEPS, la nueva fórmula elevará la contribución en 16 centavos. Claro que 

ya por volumen el monto a recaudar para el SAT promete. 

https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/analisis/nombres-nombres-y...-nombres-confianza-a-ajuste-de-ieps-a-licores-8500-mdp-y-modelo-heineken-oposicion-7070937.html
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Como quiera no hay nada escrito. Hasta ahora los grandes intereses han 

prevalecido, pero el gobierno requiere recursos y el ajuste acotaría a la peligrosa 

informalidad. 

AMDA solicita cita a Ramírez de la O 

Le platicaba de la preocupación que hay en la industria automotriz ante la posibilidad 

de que el presidente Andrés Manuel López Obrador inicie la regularización de autos 

ilegales en la frontera. Parece que AMDA que preside Guillermo Prieto y que 

lleva Guillermo Rosales ya solicitó una cita al titular de SHCP Rogelio Ramírez de 

la O. El viernes ya hubo un encuentro con Tatiana Clouthier. 
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SERPIENTES Y ESCALERAS 

SALVADOR GARCÍA SOTO 

¿Por qué AMLO quiere la revocación de mandato? 

Bastó un comentario del Presidente en su conferencia mañanera de ayer, para que 

la bancada de Morena en el Senado, que lidera Ricardo Monreal, y la dirigencia 

nacional del partido oficial, que encabeza Mario Delgado, se activaran con todo para 

buscar un periodo extraordinario de sesiones en el que se busque aprobar la Ley 

Federal de Revocación de Mandato, que reglamentaría la reforma al artículo 35 

Constitucional, apartado 8 Fracción IX, que fue aprobada por el Congreso de la 

Unión en noviembre de 2019. 

La mayoría morenista en el Senado ya se alista para proponer el extraordinario y 

buscar que se apruebe una iniciativa de ley reglamentaria a partir de las tres 

propuestas que han sido presentadas en esa cámara: una del senador Monreal, otra 

del panista Damián Zepeda, y una tercera de la priista Claudia Ruiz Massieu. En 

esencia, con algunas diferencias de forma y de redacción, las tres iniciativas 

existentes sobre la consulta para Revocación de Mandato establecen que ésta solo 

podrá ser solicitada por ciudadanas y ciudadanos que firmen una petición con sus 

datos electorales, en una cantidad equivalente al 3% de la lista nominal de 

electores, es decir al menos 3.1 millones de firmas de ciudadanos; que la consulta 

será organizada por el INE, que instalará mesas receptoras donde los votantes 

podrán cruzar en una papeleta por el “SÍ” o el “No” a la pregunta: “¿Está de acuerdo 

con que se concluya de manera anticipada el desempeño del cargo de 

la Presidencia de la República, a partir de la pérdida de confianza”? Esa redacción 

aparece tanto en la propuesta de Monreal como en la de Ruiz Massieu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

NO ES por fomentar el sospechosismo, pero qué curiosa casualidad que le haya 

tocado al magistrado José Luis Vargas revisar el caso de las impugnaciones al 

triunfo de Samuel García en Nuevo León. 

Y ES QUE justamente ese proceso en especial le interesa al presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien se ha manifestado en contra de las sanciones para el 

gobernador electo. De ahí que le viene, diría el clásico, como anillo al dedo que sea 

precisamente Vargas quien deba analizar las acusaciones contra la campaña y el 

triunfo de Movimiento Ciudadano. 

 

NO HAY que olvidar que el depuesto presidente del Tribunal Electoral ha sido 

sumamente obsequioso con los deseos de Palacio Nacional, al grado, inclusive, de 

cambiar sus propios criterios judiciales para darle gusto al Ejecutivo. De hecho, esa 

complacencia fue la que, en buena medida, provocó que cinco magistrados 

decidieran desconocerlo. Pero, bueno, seguramente todo es una simple 

coincidencia. ¿O no?  

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Amante de los libros 

Debo agradecer a Marx Arriaga, director general de Materiales Educativos de la 

SEP, haberme hecho consciente de que el 9 de agosto fue el día mundial del amante 

de los libros. No, no es el día del libro, que se celebra el 23 de abril y es el que yo 

conocía, sino de los enamorados de los libros, de quienes leen por simple placer. 

 

Un mal encabezado periodístico, según el cual Arriaga declaró "Leer por goce, acto 

de consumo capitalista", basado en un texto que leyó en una conferencia en una 

escuela normal, llevó a un debate relevante sobre el objetivo de la lectura, el cual 

se ha convertido ahora en farsa con la destitución de Jorge F. Hernández como 

ministro para asuntos culturales de la embajada de México en España. 

 

Lo que dijo Arriaga, según el texto que él mismo dio a conocer, fue: "Es evidente la 

insistencia de este sistema de consumo por encasillar a la lectura como un acto o 

una acción infantil y a sobrevalorar su carácter estético. 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-11/op210125?pc=102
https://www.reforma.com/amante-de-los-libros-2021-08-11/op210127?pc=102
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Diplomacia de altos vuelos. Contrario al pesimismo de algunos que pensaban 

que la relación bilateral con Estados Unidos entraría en su faceta más crítica, la 

realidad los ubica en la justa dimensión. No sólo marcha, sino que va muy bien. 

Primero, la llamada entre el presidente López Obrador y la vicepresidenta Kamala 

Harris para confirmar el envío de 8.5 millones de vacunas. Y ayer el 

canciller Marcelo Ebrard recibió una delegación de funcionarios de alto nivel, 

encabezados por Jake Sullivan, consejero de Seguridad Nacional del 

presidente Joe Biden, y Alejandro Mayorkas, secretario de Seguridad Nacional. 

Fortalecer la amistad lo mejora todo, comenzando por la economía, la salud, la 

seguridad… Relaciones impecables, las de ahora. 

2. Igualdad, no simulaciones. Diputadas de cinco grupos parlamentarios exigieron 

a todas las fuerzas políticas que se alcancen los acuerdos necesarios para 

garantizar la paridad en la Junta de Coordinación Política, Mesa Directiva y las 

comisiones de la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados. Esto, en virtud de 

que las próximas coordinaciones quedarán en manos de hombres. La petición fue 

suscrita por la coordinadora del PRD, Verónica Juárez; Lorena Villavicencio, de 

Morena; Laura Rojas, PAN; Martha Tagle, Movimiento Ciudadano, y Mariana 

Rodríguez Mier y Terán del PRI. Presidir las comisiones de más importancia sería 

lo justo. Que la de Presupuesto sería presidida por una diputada de Morena en un 

acto inédito. Ya veremos. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Medios y narco 

Los grupos criminales ya no sólo temen que los periodistas puedan revelar cosas 

incómodas de sus actividades, como sus nexos con políticos. Ahora también les 

preocupa la imagen que de ellos se transmite a la opinión pública a través de los 

medios de comunicación, sobre todo en comparación con la de las organizaciones 

antagónicas. 

¿Por qué es esto? Porque han pasado de manejar un negocio ilegal –narcotráfico, 

extorsión, secuestro, prostitución, etcétera– a controlar territorios. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1465402
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/medios-y-narco/1465393
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Amenazas, empoderamiento y estigmatización 

Las amenazas divulgadas en redes, supuestamente por el Cártel Jalisco Nueva 

Generación, en contra de la colega Azucena Uresti (a la que le reiteramos nuestra 

amistad, solidaridad y reconocimiento por su trabajo) no deben tomarse como un 

hecho aislado, ajeno a lo que se vive en buena parte del país. 

Todos los periodistas que hemos trabajado temas de seguridad a lo largo de los 

años hemos recibido, en uno u otro momento, algún tipo de amenaza, pero éstas 

casi siempre habían sido privadas. Los que trabajamos en la Ciudad de México y 

en medios nacionales contamos además, con espacios de protección mucho 

mayores que los colegas que lo hacen en los estados y en el ámbito local, lo que 

los deja mucho más expuestos: el dato cierto, duro, es que unos 45 periodistas, 

todos de medios locales, han sido asesinados en lo que va del sexenio y 

prácticamente ninguno de esos casos ha sido resuelto, prácticamente todos han 

quedado en la impunidad. Y en los pocos casos en los que han sido detenidos los 

responsables materiales, la justicia no ha alcanzado a los autores intelectuales. Está 

muy bien y se agradece que ayer el presidente López Obrador se haya 

comprometido a preservar la seguridad de Azucena y de los medios amenazados, 

pero eso no alcanza mientras persista la impunidad en muchos otros crímenes. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Crecimiento económico incluyente y con redistribución 

Los resultados de este gobierno en el tema de la pobreza no han sido buenos, a 

pesar de que el Presidente prometió que los pobres tendrían prioridad. La realidad 

es que hoy hay más gente en pobreza y pobreza extrema que cuando tomó 

posesión Andrés Manuel López Obrador. Además, el 10% de la población más 

pobre ha perdido ingresos por transferencias del gobierno federal durante los dos 

primeros años de esta administración. 

¿Por qué no hemos podido resolver este problema endémico? 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/amenazas-empoderamiento-y-estigmatizacion/1465394
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/crecimiento-economico-incluyente-y-con-redistribucion/1465389
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MARÍA AMPARO CASAR 

El poder de los Poderes 

Tres años tres lleva el Presidente de la República entrometiéndose en los asuntos 

del resto de los Poderes: Legislativo, Judicial, gobiernos estatales y órganos 

autónomos. Lo ha hecho de palabra, obra y omisión: dañando su reputación, 

arrebatándoles funciones, cambiando leyes y reglamentos, desapareciéndolos o 

restándoles recursos. En suma, concentrando el mayor poder posible. 

Me pregunto qué hubiese ocurrido si los presidentes anteriores se hubiesen atrevido 

a expresarse de manera tan irrespetuosa e impertinente del resto de los poderes. 

Presidentes anteriores formularon en muchas ocasiones sus diferencias con 

respecto a diversas sentencias de la Suprema Corte, pero nadie como el actual. El 

expresidente Calderón dijo en 2011: “No es que yo la traiga contra los jueces; al 

contrario, los aprecio y todo. Pero ya también empieza uno a cansarse, mano. Uno 

los agarra y los agarra y los agarra y los agarra (a los delincuentes), y los sacan y 

los sacan y los sacan”. 

 

ALICIA SALGADO 

Jane Fraser va por cadenas de valor en México 

Jane Fraser, CEO de Citigroup, llegó con una cartera corporativa concreta a la cita 

con el presidente López Obrador. Se trata de acompañar a 25 corporaciones que 

ya tienen planta y operaciones en México, algunas con expedientes integrados y 

con prospectos de ejecución, que evalúan el traslado de sus operaciones de China 

a México. El encuentro, al que asistieron el secretario de Relaciones Exteriores, 

Marcelo Ebrard, y Tatiana Clouthier, de Economía, sirvió para mostrar el 

compromiso de enlace que estableció Citigroup con el Presidente. 

Hace un año, al término de la plenaria de Citigroup, todavía Corbat era CEO y Fraser 

Co-CEO, se estableció un compromiso para facilitar el acercamiento de los equipos 

de la SRE y de Economía con corporaciones clientes de Citi que estaban repensado 

sus estrategias globales de producción a raíz del conflicto comercial entre EU y 

China (que sigue siendo álgido con Biden), el aumento del proteccionismo y las 

crisis de suministro provocadas por la pandemia. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/maria-amparo-casar/el-poder-de-los-poderes/1465395
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/jane-fraser-va-por-cadenas-de-valor-en-mexico/136320
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JOSÉ YUSTE 

Lecciones económicas con Messi 

ENDEUDARSE DE MÁS IMPIDE CRECER, EL CASO DEL BARCELONA 

Si estás endeudado de más, no puedes aprovechar oportunidades. La Liga 

Española no  dejó al Barcelona seguirse endeudando. Sus ingresos no superaban 

sus costos estructurales ni el pago de su onerosa plantilla. Su anterior presidente, 

Josep Bartomeu, le dejó una deuda total de 1,173 millones de euros, y la deuda de 

corto plazo, para pagar casi de inmediato, es de 730 millones de euros. 

Aunque Leo Messi se redujo a la mitad su salario, al Barcelona no le alcanzaba para 

sostenerlo. 

 LEY DE OFERTA (UN MESSI) Y MUCHA DEMANDA 

Leo Messi se había bajado el salario en el Barcelona a 35 millones de euros para 

poder mantenerse en el club, que pasaba por un mal momento de endeudamiento, 

pandemia, y tenía que mantener el fair play financiero acordado por la UEFA. Sin 

embargo, la demanda por llevarse al 10 argentino era elevadísima. Y la oferta era 

limitada: sólo existe un Messi. Mucha demanda, poca oferta, el precio sube. Y de 

inmediato llegaron las ofertas para irse a otros clubes. Ganó el PSG, pero 

también  lo querían el Chelsea y hasta el 

Atlético de Madrid. 

 

MARICARMEN CORTES 

México, en riesgo de perder 12% del PIB por cambio climático 

El efecto del cambio climático que resaltó ayer el Informe de la ONU tiene, desde 

luego, implicaciones económicas. Uno de los estudios que mide el impacto que 

puede tener en el PIB el cambio climático es el que realizó Swiss 

Re Institute con el título No tomar medidas no es una opción. 

De acuerdo con el Índice del Clima del Swiss Re Institute, el 90% del PIB mundial 

podrá verse afectado si no se toman medidas eficientes para enfrentar los riesgos 

del cambio climático y el calentamiento global. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/lecciones-economicas-con-messi/136316
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/mexico-en-riesgo-de-perder-12-del-pib-por-cambio-climatico/136318
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Deporte: abandono y fracaso históricos 

Para las olimpiadas de Barcelona en octubre de 1992 todo era esperanza, como 

siempre en el discurso oficial y ánimo social previo a esos juegos. 

Era presidente Carlos Salinas y la recién creada Comisión Nacional del Deporte, a 

cargo de Raúl González, había previsto ¿saben cuántas medallas? ¡Sí! ¡Diez! Como 

ahora para Tokio 2020, casi 30 años después, su sucesora, la también medallista 

olímpica Ana Gabriela Guevara. 

 

TRASCENDIO 

Que los ataques cibernéticos a cuentas de WhatsApp en el Senado continúan y si 

el fin de semana fue intervenido el celular del priista Manuel Añorve, este martes el 

número del morenista Eli Cervantes recibió una alerta de intrusión, pero no se 

concretó debido a que está protegido. Otros legisladores que han sufrido ese delito 

son Ricardo Monreal, Mónica Fernández, Kenia López, Claudia Anaya y Geovanna 

Bañuelos. 

Que el diputado Mauricio Toledo sumó entre 2012 y 2018 depósitos por 20 millones 

826 mil pesos en sus cuentas bancarias, pero solo reportó ingresos por 9 millones 

406 mil pesos por remuneraciones en sus cargos públicos, lo cual “no es congruente 

entre sí”, establece el dictamen de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados 

que este miércoles será votado para retirarle el fuero y declarar que da lugar a 

proceder penalmente. Se sabe que alguien brinda en el antiguo Palacio del 

Ayuntamiento. 

 

CARLOS PUIG 

¡Es la migración! 

Los números oficiales no mienten, la cantidad de migrantes que quieren llegar a 

Estados Unidos desde México y Centroamérica se ha elevado seriamente en los 

últimos meses. 

La pandemia, el desastre de los gobiernos centroamericanos donde no hay a cuál 

irle, la violencia, el cambio climático y lo que ha provocado en aquellos países, 

hacen que difícilmente lo que hemos visto recientemente vaya a cambiar. Esa es la 

mayor preocupación en la Casa Blanca respecto a México. 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/deporte-abandono-y-fracaso-historicos
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1095
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/es-la-migracion
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Hacia la revocación de mandato 

El debate sobre la revocación de mandato empieza a activarse. El Presidente ha 

sugerido ya a la oposición aprovechar la figura para aliarse en su contra y poner fin 

a su gobierno. Extraña convocatoria: únanse para derrotarme. 

Luis Carlos Ugalde ha publicado en la prensa una primera pieza analítica sobre el 

tema explicando por qué hay que rehusarse a la 

consulta (https://bit.ly/37AmRvb). Sus razones son muy sólidas, en mi opinión. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Reuniones México- EU en puerta 

De los encuentros que se celebraron ayer entre funcionarios mexicanos y de 

Estados Unidos surgieron dos importantes reuniones que habrán de celebrarse en 

los próximos meses. La primera será el 9 de septiembre en sede por definir, 

del Diálogo Económico de Alto Nivel, para promover el comercio, el empleo y las 

inversiones. La segunda será una cumbre en materia de seguridad, a la que 

asistirían los gabinetes de seguridad de los dos países. No hay fecha aún para su 

realización, pero tendría lugar en otoño y definiría las nuevas estrategias 

binacionales. Así que hay mucha tarea derivada de la cita de ayer. 

Otra “papa caliente” en la Corte 

Como si no tuviera ya un gigantesco rezago, los diputados enviaron a la Corte otro 

mensaje para que le apure y clarifique si es posible proceder penalmente contra el 

fiscal de Morelos, Uriel Carmona. Entrampados en la Comisión Permanente con el 

caso, la presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri, 

demandó: “Queremos que resuelva en definitiva la cuestión de fondo, ¿tienen o no 

fuero constitucional los fiscales de los estados y de la Ciudad de México? Ese es el 

fondo del asunto”. Recordó que 170 diputados “interpusimos una acción de 

inconstitucionalidad, ya fue admitida y el ministro instructor la tiene en su poder”. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/hacia-la-revocacion-de-mandato
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/luis-carlos-ugalde/2021/08/10/no-a-la-consulta-de-revocacion-de-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/11/reuniones-mexico-eu-en-puerta/
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ENRIQUE QUINTANA 

No nos ilusionemos con el plan de infraestructura de EU 

Ayer, el Senado de Estados Unidos votó la Ley de Infraestructura propuesta por el 

gobierno de Biden, que implica una inversión de alrededor de 1 billón de dólares. 

La difícil y prolongada negociación condujo a que 19 senadores republicanos 

votaran a favor, despejando el camino para esta legislación. 

 

RAYMUNDO RIVA PALACIO 

No contamos con el Presidente 

El narcotráfico tocó la puerta de los medios de comunicación en la Ciudad de 

México, por años resguardados por una burbuja porque sabían que cualquier intento 

de atacarlos tendría consecuencias negativas para las organizaciones criminales, 

al enfrentar a más de 130 mil policías locales y federales y más de un centenar de 

policías privados, además de soldados y marinos que aquí tienen sus principales 

bases. El blindaje fue horadado este lunes con la amenaza del cártel más violento, 

directa contra Azucena Uresti, la más importante conductora de Milenio Televisión, 

a Milenio mismo, a El Universal y a Televisa. 

La amenaza vino en el mismo formato como se envían mensajes los criminales, 

mediante un video para intimidar e inhibir la cobertura que las organizaciones 

periodísticas sobre el conflicto en la Tierra Caliente michoacana. En una carta 

abierta titulada En defensa de la libertad de expresión, un grupo importante de 

medios, varios de ellos de gran penetración e influencia en el país. 

 

SALVADOR CAMARENA 

Día de acoso a la prensa 

Hoy es miércoles, hoy el Presidente acosará a la prensa. Si tal cosa no ocurriera 

sería algo más que un milagro. Sería una gran noticia, una cuyos beneficios últimos 

serían no para las y los periodistas, sino para la sociedad. Pero es muy poco 

probable que Andrés Manuel López Obrador, fijo de ideas como es, abandone la 

rutina de irse hoy contra periodistas. 

Entonces, lo que dijo ayer AMLO, de proteger a Azucena Uresti y condenar las 

amenazas en su contra, habrá pasado a ser poco más que un caso aislado, y no un 

punto de inflexión en términos de libertad de prensa. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/11/no-nos-ilusionemos-con-el-plan-de-infraestructura-de-eu/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/11/no-contamos-con-el-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/08/11/dia-de-acoso-a-la-prensa/
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MACARIO SCHENTTINO 

Revocación y responsabilidad 

El lunes comentamos por qué la revocación de mandato no tiene sentido en 

términos del sistema político, ni del marco legal. En el primer caso, porque no 

corresponde a un sistema presidencial; en el segundo, porque la modificación 

constitucional fue incompleta y equivocada, y además no existe la ley reglamentaria 

correspondiente. Hoy veamos por qué en cuestión política operativa tampoco tiene 

ningún mérito. 

Alejandro Moreno (el encuestador de casa, no el dirigente del PRI) nos informó el 

viernes en estas páginas que percibe tres posibles escenarios, en caso de ocurrir la 

votación. El más probable, un triunfo no muy holgado por parte del Presidente; en 

segundo lugar, una derrota cerrada. Con menos probabilidad, un triunfo amplio. Este 

último daría a López Obrador la excusa política necesaria para intentar extender su 

mandato (como ya decíamos, de forma ilegal) o al menos fortalecería sus 

posibilidades para un Maximato, debilitando al siguiente en ocupar la Presidencia. 

Pero esto también ocurriría en cualquier caso, como ayer lo sugería Luis Carlos 

Ugalde. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2021/08/11/revocacion-y-responsabilidad/
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ROBERTO AGUILAR 

Sika, México en la consolidación global 

Este año ha sido muy activo para el grupo suizo que preside Thomas Hasler que 

adquisiciones sigue consolidando su presencia global con cerca de 50 

adquisiciones a partir del 2005. En lo que va del año, Sika ya ejecutó seis compras, 

incluyendo México, en Estados Unidos, Japón, Brasil y Rusia; y que en buena 

medida apoyaron los resultados record que alcanzó en el primer semestre del año 

y reconfirmar sus expectativas para 2022 y 2023. La empresa química que participó 

en el sector de la construcción, manufactura y automotríz, cerró de Bextel 

Internacional, especializado en la fabricación de recubrimientos para el sector de la 

construcción, para fortalecer su posición en el mercado doméstico, especialmente 

en el segmento de morteros, y aumentar su capacidad de producción al sumar cinco 

plantas en el territorio nacional. En 2013, Sika realizó su primera adquisición en 

México con la firma local JM Texsa, que también tiene operaciones en la India. No 

se informó el monto de la compra de Bextel, y sólo se detalló que el año pasado las 

ventas por 38 millones de dólares, y que tiene una fuerte posición en el mercado 

local de morteros para el acabado de la construcción y presencia destacada en el 

canal de distribución, con lo que Sika fortalecerá su presencia en México.  

El grupo suizo opera más de 300 fábricas en más de 100 países; emplea a más de 

25 mil trabajadores y el año pasado sus ventas sumaron 8 mil 537 millones de 

dólares. y que tiene una posición fuerte en el mercado local de morteros para el 

acabado de la construcción y presencia destacada en el canal de distribución, con 

lo que Sika fortalecerá su presencia en México. El grupo suizo opera más de 300 

fábricas en más de 100 países; emplea a más de 25 mil trabajadores y el año 

pasado sus ventas sumaron 8 mil 537 millones de dólares. y que tiene una posición 

fuerte en el mercado local de morteros para el acabado de la construcción y 

presencia destacada en el canal de distribución, con lo que Sika fortalecerá su 

presencia en México. El grupo suizo opera más de 300 fábricas en más de 100 

países; emplea a más de 25 mil trabajadores y el año pasado sus ventas sumaron 

8 mil 537 millones de dólares. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-sika-mexico-en-la-consolidacion-global-7070100.html
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Pepe Grillo 

Repartir el botín 

En San Luis Potosí llegó la hora de repartir el botín político. Los partidos ganadores 

de la elección de junio cambiaron las sonrisas por los gruñidos. 

La dirigencia estatal del PT le exige al candidato ganador, Ricardo Gallardo, nada 

menos que la mitad de los puestos del gabinete, bajo el argumento de que, sin sus 

votos Gallardo, que compitió por el PVEM, no hubiera ganado. 

 

 

Federico Arreola 

Dos idiotas: Gatell, nuevo Layín, y el perverso Riva Palacio 

Uso la expresión idiota en su sentido original, el que se le daba en Grecia: alguien 

que no se ocupa de los asuntos públicos, sino solo de sus intereses privados. 

Es decir, a tan distinguidos personajes no les llamo idiotas con ganas de insultarlos. 

 

 

Rozones 

¿"Año de Hidalgo" en Zacatecas? 

A un mes de asumir el poder en Zacatecas, el que advirtió que no permitirá que los 

actuales funcionarios hagan “su año de Hidalgo” fue el gobernador electo David 

Monreal. Y es que denunció que su equipo de transición detectó irregularidades en 

más de 200 movimientos del Fideicomiso Zacatecas, en los que terrenos estatales 

se ofrecen como “una ganga” —al 50 por ciento de su costo original— además de 

que se hizo una ampliación presupuestal por 10.4 millones de pesos. Monreal 

insistió que no tolerará actos de corrupción y llamó a que se detengan todos los 

procesos de notificación a partes contratantes, protocolizaciones notariales, firmas, 

celebraciones y concretizaciones de actos jurídicos respecto al proceso de venta de 

los predios. También dio cuenta de algo que no se sabe si es malo o peor para el 

gobernador saliente, Alejandro Tello. Y es que, dijo Monreal, todo se hizo a espaldas 

de éste.  

https://www.cronica.com.mx/notas-repartir_el_botin-1198886-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-dos-idiotas-gatell-nuevo-layin-y-el-perverso-riva-palacio/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/ano-hidalgo-zacatecas-446806
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Javier Solórzano 

Corte, INE y TEPJF, el debate es de ida y vuelta 

Sin necesariamente compartir las razones de fondo en sus críticas a la Corte, al INE 

y al TEPJF,  habrá que reconocer que el Presidente ha logrado sacudir como en 

pocas ocasiones en la historia reciente del país a estas estratégicas instituciones, 

lo cual nos viene bien como sociedad. 

La crítica oscila entre algo que parece ser una molestia o enojo por decisiones que 

se han tomado en estas instituciones, las cuales le han afectado al mandatario en 

otros tiempos, sin pasar por alto que algunas de éstas fueron efectivamente 

cuestionables, junto con una visión de cambio que no queda del todo clara. 

 

Bibiana Belsasso 

Escuelas saqueadas, vandalizadas y sin presupuesto 

Han pasado ya casi 17 meses que los alumnos dejaron de asistir a clases de manera 

presencial en México. 

Desde que inició la pandemia, los estudiantes han tenido que tomar clases por 

televisión y los muy afortunados, en línea por Internet. El nivel educativo se 

desplomó y con ello llegaron otros problemas, como el incremento en maltrato 

familiar y abuso sexual. 

 

Ángeles Aguilar 

Zebrands crece en rubro de colchones, 10 marcas más y pronto a Brasil 

Duerme soñando… Pasamos la mitad de nuestra existencia en el efímero mundo 

de los sueños. Es ahí, en ese universo que desdobla nuestro subconsciente, donde 

se gestan buena parte de nuestras metas, éxitos y pasiones. 

La capacidad de dormir adecuadamente es fundamental. Sin embargo, en el país 

cerca de 40 millones de mexicanos sufren trastornos como la apnea o insomnio. 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/corte-ine-tepjf-debate-ida-vuelta-446807
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/escuelas-saqueadas-vandalizadas-presupuesto-446788
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/zebrands-crece-rubro-colchones-10-marcas-pronto-brasil-446763
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Arturo Damm 

Pobreza y desigualdad (3/5) 

En los dos últimos Pesos y Contrapesos, los primeros de esta serie de cinco, 

dedicados al tema de la pobreza y la desigualdad, a partir de la Medición de la 

Pobreza 2020 del CONEVAL, presenté y comenté los principales resultados, que 

sintetizo en cuatro puntos: (i) en 2020, comparando con 2018, el porcentaje de 

mexicanos en condición de pobreza pasó del 41.9 al 43.9 de la población; (ii) el de 

personas con ingresos insuficientes para comprar la canasta básica (pobreza por 

ingreso insuficiente), pasó de 49.9 a 52.8; (iii) el de personas con ingresos 

insuficientes para comprar la canasta básica alimentaria (pobreza extrema por 

ingreso insuficiente), pasó de 14.0 a 17.2; (iv) de las seis carencias sociales 

consideras por el CONEVAL, en tres el resultado de 2020 fue peor que en 2018 y 

en las otras tres menos malo. 

Todo lo anterior para 2020, año en el cual coincidieron el Efecto 4T, que empezó en 

noviembre de 2018, después de la cancelación de la construcción del NAICM en 

Texcoco, y el Efecto Covid, que comenzó en marzo de 2020, con el inicio de las 

jornadas de sana distancia, y que tomó impulso entre abril y mayo, los meses del 

cierre parcial de la economía. 

 

 

Marco A  Mares 

Medicamentos, incapacidad e improvisación 

El actual gobierno ha mostrado incapacidad e improvisación para comprar los 

medicamentos que requiere el sector público. 

Y la consecuencia ha sido un marcado desabasto de medicinas -reconocido incluso 

por el propio gobierno-; compras desordenadas y tardías; predominancia de las 

adjudicaciones directas, en lugar de licitaciones; sobreprecios y, en general, un 

gasto mayor e ineficiente. 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/pobreza-desigualdad-3-5-446794
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Medicamentos-incapacidad-e-improvisacion-20210811-0021.html
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La gran Carpa 

Rehilete 

La polémica contra la SRE no cesa, desde su cuenta de Twitter el escritor Jorge F. 

Hernández propinó un nuevo golpe al hacer público su cese oficial como Ministro 

para Asuntos Culturales de la embajada de México en España. 

En su mensaje: Consta que NO fui CESADO por “Misógino” ni por “comportamientos 

poco dignos”. 

 

 

¿Será? 

Y dónde está el diputado 

Dicen que el destino del diputado Saúl Huerta, acusado de violación, está decidido, 

y que después del desafuero una celda lo espera. ¿Lo encontrarán? ¿Será? 

 

 

Astillero 

El 31 de diciembre de 1994, el presidente Ernesto Zedillo Ponce de León promulgó 

e hizo publicar en el Diario Oficial de la Federación el decreto de reforma a 27 

artículos constitucionales que le permitieron imponer una reforma al Poder Judicial 

de la Federación, para entrar en vigor el primero de enero de 1995, que en concreto 

significó la reducción de 26 a 11 ministros integrantes de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN); la jubilación forzada de quienes fungían como 

ministros y la designación, con aprobación senatorial calificada, de una hornada de 

nuevos ministros (con duración de 15 años en el cargo), entre ellos Olga María del 

Carmen Sánchez Cordero Dávila, actual secretaria de Gobernación. 

Zedillo Ponce de León procesó ese golpe al Poder Judicial a lo largo de su primer 

mes en Los Pinos (diciembre de 1994), con el voto a favor del priísmo dominante (y 

de Acción Nacional) y a pesar, o justamente en contra, del control transexenal que 

el presidente inmediatamente anterior, Carlos Salinas de Gortari, pretendía 

implantar. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210811-0025.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/11/y-donde-esta-el-diputado/
https://www.jornada.com.mx/2021/08/11/opinion/008o1pol


                                                                                                                                                                                    

69 
 

 

Rayuela 

 

 

Editorial 

Poder Judicial: reforma impostergable 

Los siete integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación (TEPJF) acordaron ayer designar al magistrado Felipe Fuentes 

Barrera presidente de ese órgano por lo que queda del mes. Con esta medida se 

restablece la legalidad rota hace una semana, cuando los magistrados Felipe de la 

Mata, Reyes Rodríguez, Felipe Fuentes, Janine Otálora e Indalfer Infante 

destituyeron a José Luis Vargas y nombraron en su lugar a Reyes Mondragón. 

La designación reglamentaria de un nuevo titular era un tema urgente, no sólo para 

poner fin al episodio en que la instancia encargadade velar por la legalidad de los 

procesos electorales se alejó de toda institucionalidad, sino también para permitir el 

desahogo de las im-pugnaciones derivadas de los comicios de junio pasado. Pero 

está claro que esta fórmula de compromiso es un mero paliativo que no resuelve la 

crisis de fondo del TEPFJ, la cual tiene que ver en lo inmediato con la parcialidad 

de la mayor parte de sus integrantes, pero que, en un sentido más profundo, alcanza 

al diseño mismo del tribunal y a los mecanismos de designación de quienes 

conforman su Sala Superior. 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/11/edito

